# LOS TESTIGOS DE JEHOVÁ

Los Testigos de Jehová surgieron del movimiento millerita de la década de 1840. El organizador del movimiento. Charles Taze Russell (1852-1916), sintió la influencia de Guillermo Miller cuando joven. Los testigos dan importancia a la absoluta obediencia al único Dios, Jehová, a un evangelismo agresivo de puerta en puerta y en las calles, y al establecimiento dramático del reino de Dios mediante la batalla final del Armagedón. Creen que Cristo reinará sobre la tierra durante el milenio (durante el cual ocurrirá la resurrección y el juicio). Los testigos difieren de las principales iglesias protestantes en que rechazan la Trinidad como una doctrina pagana. Creen que Jesús no era Dios, sino Hijo de Dios, el primogénito de toda la creación de Dios. Ven al Espíritu Santo como el poder de Dios o una fuerza impersonal.

Los Testigos de Jehová sostienen una agresiva obra de publicaciones Sus revistas *El Atalaya* y *Despertad* tienen una circulación combinada de más de diez millones de ejemplares, lo que representa la mayor circulación de una revista religiosa en Norteamérica. Después de la muerte de Charles Taze Russell, un nuevo líder, José F. Rutherford, desarrolló nuevas técnicas misioneras de ministerio puerta por puerta combinadas con la distribución de las revistas. Cada testigo debe asistir a tres o cuatro reuniones cada semana en los Salones del Reino de los Testigos de Jehová y dedicar un mínimo de diez horas por mes en la visitación puerta por puerta. Debido a que aceptan la doctrina bíblica del sacerdocio de todos los creyentes, los testigos creen que el bautismo equivale a la ordenación al ministerio. Cada miembro acepta el hecho de que él o ella es un ministro de Jehová. Las reuniones de entre semana en los Salones del Reino a menudo consisten en sesiones de entrenamiento para el ministerio. Los Testigos de Jehová también rechazan los cumpleaños, la Navidad y el Domingo de

Resurrección como fiestas paganas. Se niegan a donar o recibir sangre y a saludar a la bandera basada en el deseo de obedecer exclusivamente a Dios. Aunque los testigos aseguran que no tienen ministros pagados, sí tienen "supervisores" o ministros itinerantes que visitan aproximadamente 22 congregaciones. A estos "ministros" se les paga un salario.

#### Algunas creencias que tenemos en común con los Testigos de Jehová

- 1. El sacerdocio de todos los creyentes. A todos se nos llama a testificar.
- 2. El estado de los muertos. Los seres humanos no tienen un alma inmortal. La muerte es un sueño.
- 3. La aniquilación de los impíos. Dios no quemará a los pecadores en el infierno durante millones de años. Serán consumidos para siempre.
- 4. El bautismo es por inmersión.
- 5. Las condiciones del mundo indican que el fin de todas las cosas está cercano.

# Algunos malentendidos doctrinales de los Testigos de Jehová y cómo contestarlos con la Biblia

- 1. *Hay un solo Dios Jehová:* Jesús es un dios menor que procede del Padre. Para hacer frente a este error, por favor note lo siguiente:
  - a. O Jesús es plenamente Dios o no es nada (Isaías 43:10).
  - b. ¿Quién es Jehová?

Jehová es	Jesús es
Gloria (Isaías 42:8)	Gloria ( <i>Mateo 16:27</i> )
El Creador (Isaías 40:28)	El Creador ( <i>Efesios 3:9</i> )
El Redentor (Isaías 33:22)	El Redentor ( <i>Hechos 4:12</i> )
El Juez ( <i>Isaías 33:22</i> )	El Juez ( <i>Juan 5:22</i> )
El Rey ( <i>Isaías 33:22</i> )	El Rey (Apocalipsis 19:1-16)

La Roca (*Deuteronomio 32:3-4*)

El Principio y el Fin (*Isaías 41:4*)

El Principio y el Fin (*Apocalipsis 1:8-11*)

- c. Estos textos indican que el Nuevo Testamento usa los mismos términos para describir a Jesús que los que usa el Antiguo Testamento para referirse a Jehová. Jehová es el nombre general de Dios: a veces se aplica al Padre, pero también incluye la obra de su Hijo. *Deuteronomio 6:4* declara que el Señor (Jehová) nuestro Dios (*Elohim*, plural) es uno (*Echad*, una unidad compuesta que indica la fusión de dos elementos iguales; por ejemplo la noche y el día hacen un día, el hombre y la mujer son una carne).
- d. ¿Quién es Jesús?
  - I. El testimonio del profeta Isaías (*Isaías 9:6*).
  - II. El testimonio de los ángeles (*Mateo 1:21*).
  - III. El testimonio de Tomás (*Juan 20:26-28*).
  - IV. El testimonio de los Judíos (*Lucas 5:21; Juan 10:33*).
  - V. El testimonio de Jesús "Yo soy" (*Juan 8:58-59*). "YO SOY" se refiere a la existencia propia que sólo tiene Jehová (*Éxodo 3:14*)
  - VI. El testimonio del Padre (*Hebreos 1:7-9*). El Padre llama al Hijo Dios.
- e. Jesús como primogénito (compare *Colosenses 1:15* con *Hebreos 1:6*).
  - I. A Jesús se lo llama el primogénito de los muertos. ¿Fue Jesús la primera persona en resucitar de los muertos? No (Lucas 7:11-15; 8:41-42, 49-55; Juan 11:38-44).

- II. Es obvio que primogénito de los muertos no significa el primero en ser resucitado, sino el que se levantó con poder sobre la muerte.
- III. David era el hijo menor de Isaí, sin embargo se lo llamó el primogénito (*Salmos 89:20, 27*).
- IV. La palabra griega "prototokos" significa primogénito en el sentido de privilegio, no de orden cronológico. Se refiere a primogénito en el sentido de que Jesús tiene todos los derechos, privilegios y la autoridad del primogénito. En el antiguo Israel, el primogénito tenía el privilegio de representar al padre. Jesús vino para revelar la gloria de Dios (*Juan 14:9*).

# f. Jesús como el Unigénito.

En *Juan 3:16* la palabra griega es *monogenés*, que significa "único en su clase". Jesús es único en toda la creación. Él es único en su clase: el divino Hijo de Dios, el Eterno morando en carne humana y revelando al padre en nuestro medio.

- g. Jesús como el comienzo de la creación de Dios.
  - I. La palabra griega para comienzo de la creación es arjé.
     Jesús es el iniciador u origen de la creación de Dios (Apocalipsis 3:14).
  - II. Todas las cosas fueron hechas por él (*Juan 1:3*).
  - III. Por él todas las cosas fueron creadas (Colosenses 1:16-17, Hebreos 11:3).

# 2. La ley fue abolida por Cristo:

(Ver Mateo 5:17-18; Juan 14:15; Romanos 6:13-14; 3:28-31; Salmos 40:8; Hebreos 8.10; 1 Juan 2:3-6; Santiago 2:10-17.).

3. La presencia personal de Cristo fue revelada en una segunda venida espiritual en 1914. Los testigos creen que la palabra parousía describe la presencia invisible de Jesús.

Nota: Bajo el liderazgo del juez Rutherford, los testigos enseñaron que los profetas bíblicos mencionados en *Hebreos 11*, tales como Abrahán, Isaac y Jacob, serían resucitados para vivir en la casa bíblica de los príncipes poco después de 1914. De hecho, Rutherford aseguró que esto ocurriría en 1925 y publicó esta idea en su libro. Millions Now Living Will Never Die (Millones que ahora viven nunca morirán). A través de su historia, los testigos de Jehová han continuado fijando fechas para la batalla final del Armagedón y el glorioso regreso de Cristo (el que separan de la *parousía* o presencia invisible con la cual estableció su reino). Hasta 1975 enseñaron que la batalla del Armagedón ocurriría en ese año. (Vea en la revista *Despertad*, de octubre 8, 1968. un diagrama en el que se muestra 1975 como el año del fin del mundo).

El significado de *parousía:* un vocablo griego que describe la llegada personal o la presencia de una persona. En toda la Biblia, nunca se refiere a una presencia invisible (*Mateo 24:3*).

- a. *1 Corintios 16:17*.- La parousía o venida de Estéfanas fue un evento real o literal.
- b. *2 Pedro 1:16*.- La primera parousía de Jesús fue un evento literal o personal.
- c. *Lucas 24:36-43, 51*.- Jesús ascendió con un cuerpo resucitado y glorioso. Descenderá de la misma manera.

#### 4. Cómo vendrá Jesús

(Ver Mateo 24:27; 1 Tesalonicenses 4:16-17; Salmos 50:3; Apocalipsis 1:7; Mateo 24:30; 16:27-28; 13:24-30)

Cuando Cristo venga, el mundo que conocernos será destruido (2 *Pedro 3:10; 2 Tesalonicenses 1:7-9*).

La resurrección ocurrirá cuando Cristo regrese (1 Corintios 15:51-54).

### 5. Los días de la creación fueron de 7000 años cada uno

- a. La palabra hebrea para día es *yom*. Cada vez que un número precede a la palabra "día", tal como en primer día, segundo día, tercer día, de acuerdo con las reglas de la gramática hebrea tiene que ser un período de 24 horas.
- b. El *Salmo 33:6*, 9 y *Hebreos 11:3* indican que la creación fue un evento instantáneo, no un proceso de miles de años.
- c. Si cada día fuese de 7000 años, debido a que los días de la creación fueron divididos en partes iguales de luz y oscuridad, habrían consistido en 3500 años de oscuridad y 3500 años de luz. Consecuentemente, todas las plantas y animales habrían muerto durante los largos períodos de oscuridad antes de que concluyera la semana de la creación.
- d. Los mandamientos claramente indican que Jehová mismo declaró que la creación consistió de siete períodos de 24 horas (ver *Éxodo 20:11*).

# Sugerencias para trabajar con los Testigos de Jehová

- 1. Plantee que todo debe provenir directamente de la Biblia (*Juan* 17:17).
- 2. Escoja un tema y sólo un tema para discutir.
- 3. Deles una oportunidad para presentar su versión por 30 minutos.
- 4. Haga preguntas y luego presente su posición durante 30 minutos. Esto permite que se presente un hilo de pensamiento corrido acerca de un solo tema, en vez de saltar de un tema a otro.

- 5. No comience con la Trinidad. Escoja un tema tal como ¿quién es Jesús?, la segunda venida de Cristo o la creación.
- 6. Enfatice con fuerza la paz que proviene de conocer a Jesús. Dado que los Testigos de Jehová están sujetos al legalismo, el Evangelio es lo que más necesitan.